



Lesechos.fr - A Aulnay-sous-Bois, un ancien commissariat transformé en école de design

Lea Da Veiga – 3 juillet 2025

Installée dans un ancien commissariat rénové, l'association 0-93 Lab forme chaque année une cinquantaine de jeunes aux métiers du design. Le projet a mobilisé 490.000 euros, financés par des partenaires publics et privés, dont le groupe Kering.

Former des jeunes de quartiers aux différents métiers de la mode et du design... dans un ancien commissariat. C'est le pari contre-intuitif de l'association 0-93 Lab, qui a inauguré vendredi 27 juin ses nouveaux locaux à Aulnay-sous-Bois (Seine-Saint-Denis).

Créée en 2018 par Bastien J. Laurent, designer et fondateur du label parisien AVOC, l'association propose chaque année à plus d'une cinquantaine de jeunes de la ville des workshops gratuits pour les initier aux métiers du design. Avec un certain succès puisqu'elle a signé en 2022 un partenariat avec le groupe Kering, qui la soutient financièrement depuis, et a mis en place des workshops animés par des designers de sa marque Balenciaga.

Une nouvelle dimension pour se diversifier

Un succès qui ne permettait plus à l'association de rester dans son local de 20 mètres carrés loué dans la mission locale. Elle vient de changer de dimension avec la rénovation et le réaménagement complets de l'ancien commissariat de proximité du quartier de la Rose des Vents, dégradé et fermé après des violences urbaines en 2017.



L'association 0-93 Lab souhaite développer une programmation culturelle avec des projections ou en invitant des artistes, indique son fondateur Bastien J. Laurent. (DR)

« Désormais, nous avons 325 mètres carrés à disposition et entièrement adaptés. Cela sera beaucoup plus confortable pour nous car nous n'aurons plus à déplacer le matériel en





permanence. Nous pourrions en outre développer une programmation culturelle avec des projections ou en invitant des artistes », se réjouit Bastien J. Laurent.

Sa priorité n'est cependant pas de développer à outrance les workshops, « puisque le nombre de jeunes intéressés reste limité, nous ne pourrions pas en recruter à l'infini », estime-t-il. Malgré sa présence dans les clubs de football, antennes jeunesse et collèges de la ville, il confie une difficulté à trouver des volontaires. « Si nous y arrivons, c'est parce que nous sommes désormais bien identifiés, grâce à notre ancrage très local depuis sept ans », assure celui qui est lui-même né à Aulnay-sous-Bois.

Il aura fallu au total 490.000 euros pour transformer ce commissariat en lieu de création. Près des deux tiers de ce budget concernent les travaux de rénovation (sol, fenêtres, façades, électricité), financés par l'Agence nationale de la cohésion des territoires (ANCT) et la région Ile-de-France. L'ancien commissariat étant situé au rez-de-chaussée d'un de ses immeubles, le bailleur social 1001 Vies Habitat a également pris en charge une partie des travaux.

